



Comprendre le Moyen-Orient
Collection dirigée par J.-P. Chagnollaud

Les Alaouites de Turquie dans les relations turco-syriennes

L'étude des questions religieuses au Moyen-Orient accorde une place primordiale aux logiques de politisation de l'identité, associée à des enjeux de reconnaissance culturelle. A travers le cas des Alaouites de Turquie (les *Nusayris*), cet ouvrage témoigne de l'existence de données anthropologiques à même de contredire ce processus souvent présenté comme inévitable. L'ésotérisme de cette communauté incite ses membres à résister aux dynamiques de « communautarisation », de même qu'à préserver un multipositionnement culturel et structurel entre la Syrie et la Turquie. Ces stratégies constituent une « diplomatie de résilience ».

L'apport de cet ouvrage est multiple. Il constitue d'abord l'une des premières études universitaires à propos de la communauté alaouite en Turquie. Cette communauté, proche des Alaouites syriens et du régime de Bachar al-Assad, se révèle être un parfait analyseur des relations turco-syriennes, de même que des modalités de diffusion de la crise syrienne en Turquie. Enfin, cet ouvrage entend nourrir deux agendas de recherche naissants en relations internationales, le premier sur les communautés ésotériques, le second sur la diplomatie des communautés.

Aghiad Ghanem est diplômé du Master Recherche en Relations internationales de Sciences Po Paris. Il étudie principalement les communautés alaouite et druze au Moyen-Orient, et signe plusieurs articles de presse sur le conflit syrien.

ISBN : 978-2-343-12069-0
17,50 €



Comprendre le Moyen-Orient

L'Harmattan

Aghiad Ghanem

Les Alaouites de Turquie dans les relations turco-syriennes

Aghiad Ghanem

Les Alaouites de Turquie dans les relations turco-syriennes

Une diplomatie de résilience

Préface de Bertrand Badie